

JHM 7/06/2015

Wassy

INITIATIVE

Beaux comme des images

Jeudi soir, le lycée professionnel Emile-Baudot de Wassy inaugurerait la nouvelle exposition de Fabrice Milochau, photographe nature de renom, qui, cette fois, a fait une série de portraits... de lycéens. Un projet pédagogique, pour aider ces quatorze jeunes à avoir confiance en eux, montrer ce qu'ils ont de plus beau. Et les photos en jettent.

Avoir confiance en soi est loin d'être chose facile. Quel que soit son âge, on est tous confrontés, à un moment de son existence, à une remise en question, on se cherche. C'est encore plus vrai à l'adolescence, période où les jeunes tâtonnent pour trouver leur identité. Soucieux de (re)donner confiance aux élèves, François Millard-Rannou, proviseur du lycée de Wassy et Fabrice Milochau, photographe de nature, ont une idée : photographier des jeunes en situation personnelle difficile, mettre en valeur ce qu'ils ont de meilleur, les mettre en avant et leur donner confiance en eux. Après un an de travail et des dizaines de clichés, le lycée et le photographe présentaient jeudi soir, devant une foule composée de professeurs, d'élèves, de parents d'élèves, d'élus, de la sous-préfecture et de l'académie, le résultat de ces séances, en inaugurant l'exposition bapti-

sée "L'image de soi et le regard de l'autre." De grandes images, en couleur ou en noir et blanc, en intérieur ou extérieur, représentant toutes des personnages forts avec une belle sensibilité.

Lieux inattendus

Tandis que des visages affichent un regard malicieux, d'autres, plus discrets, dégagent une émotion qui accroche le regard. C'était justement là tout l'exercice du photographe : «*Capter tout le potentiel émotionnel du sujet. J'ai l'habitude d'immortaliser la nature, des roches, des éléments moins expressifs que les humains. C'était un très bon exercice. C'était aussi la première fois que je faisais un projet pédagogique et des portraits de lycéens*», sourit Fabrice Milochau, qui a eu carte blanche pour cet exercice.

Toutes les photos ont été prises dans l'enceinte du lycée, dans des endroits insolites, comme le bureau du proviseur, une voiture, une armoire qui contient



Marion, Noémie, Modestie, Pascaline, Noémie, Jennifer, Charlotte, Pauline, Mandy, Tatianna, Madison et Suzan.

des fils électriques et serveurs informatiques, etc. «*J'ai essayé de capturer ce qu'il y a de plus beau en elles. C'était un merveilleux moment*», poursuit-il.

Jeudi soir, François Millard-Rannou, les professeurs et Coralie Waluga, sous-préfète, ont souligné le travail du pho-

tographe, des élèves et des enseignants qui ont encadré le projet, avec à chaque fois la même conclusion pour les jeunes participants : «*Vous êtes beaux*». Car oui, sur les quatorze élèves photographiés, il y avait un jeune homme.

Carole Pontier



Fabrice Milochau (au centre) au cœur du projet.

Les modèles

Marion, Mélanie, Modestie, Pascaline, Mallaury, Noémie, Jennifer, Charlotte, Abel, Pauline, Mandy, Tatianna, Madison et Suzane. Treize jeunes femmes et un jeune homme (absent jeudi soir), au début un peu timides et qui, finalement, sont bluffés : «*Quand on a vu le résultat final, on était sans voix. C'est du très beau travail. On n'a pas l'habitude de se voir. On prend des photos de nous avec nos téléphones, mais là, c'est vraiment beau. Le photographe nous a laissé choisir les lieux, les postures. Il voulait juste qu'on soit naturels. On ne savait pas quand il prenait les photos. Il nous a beaucoup rassurés, on était en totale confiance. Et on est content de l'avoir fait.*»